AlterInfos - DIAL > Español > Estados Unidos > **ESTADOS UNIDOS - Migrantes a las Calles (por Adital)** 

## ESTADOS UNIDOS - Migrantes a las Calles (por Adital)

Miércoles 19 de abril de 2006, puesto en línea por Manuela Garza Ascencio

<u>Adital</u> - En la semana pasada los migrantes de diversas partes del mundo llenaron las calles estadounidenses en protesta contra la discriminación. Hay quien diga que el movimiento se compara a las movilizaciones contra el racismos lideradas por Martín Luther King Jr. Los activistas se movilizaron en las calles, de Atlanta, Los Angeles, Washington, Phoenix, Nueva York, entre un total de 125 ciudades.

Ha sido la acción coordinada a escala nacional más grande de la historia en defensa de los migrantes. "Somos trabajadores, no terroristas", "En Estados Unidos todos son migrantes", "Los pioneros no necesitaban la green card". La consigna fue "Sí se puede", por todas partes, informó la prensa mundial.

El español se ha convertido en el idioma oficial de este movimiento y líderes religiosos anglosajones, políticos estadounidenses, líderes afroamericanos, sindicalistas, árabes, chinos, africanos y hasta irlandeses decidieron que por lo menos algunas palabras tenían que ser en español.

En Washington los organizadores calcularon haber superado por mucho los 180 mil que se esperaban. En Phoenix marcharon, según los organizadores, hasta 300 mil, mientras unos 75 mil lo hicieron en Fort Myers, Florida; más de 40 mil en Atlanta; y se realizaron boicots y paros en partes de Carolina del Norte. Se realizaron marchas y manifestaciones en Lexington, Kentucky; en South Bend, Indiana; en Filadelfia; en Omaha, Nebraska; Dodge City, Kansas; Portland, Maine; y Houston, Texas, con 50 mil manifestantes. Fueron hechas acciones programadas en casi 40 estados, de los 50, hasta en Alaska.

En Las Vegas los manifestantes sumaron 3. 500; 10 mil en Fresno, California. En el pueblo de Garden City, Kansas, con una población total de 30 mil, se informó de una marcha de 3 mil, o sea, 10 por ciento de esa población. En Boston se reunieron brasileños, dominicanos y chinos. En Seattle participaron miles de mexicanos, argentinos y migrantes de Costa de Marfil. Unos 25 mil marcharon por Madison, Wisconsin, y continuaban los informes desde todas partes de este país.

Los principales protagonistas de la jornada fueron los mexicanos y latinoamericanos la gran mayoría. La prensa destacó que tan poderosa ha sido esta ola de manifestaciones que alcaldes, cardenales, legisladores y otras figuras de las cúpulas política y social de diversas partes del país se han visto obligados a presentarse y hasta participar.

Habrá más acciones, dicen los organizadores. Algunos están impulsando un paro y boicot nacional por los migrantes para el 1° de mayo - día en que buscan que ningún migrante vaya a trabajar, no compre nada, no vaya a la escuela.

Una encuesta de CBS News registra que una amplia mayoría de estadounidenses - 74 por ciento - opina que a los indocumentados se les deber permitir permanecer en EE.UU. si cumplen con condiciones (pagar una multa, pagar impuestos, hablar inglés, haber residido aquí durante cinco años y no tener antecedentes penales). Sólo 23 por ciento se opone. A la vez, sólo 26 por ciento aprueban la manera en que el presidente George W. Bush ha manejado el tema de migración, 53 por ciento lo desaprueba.